

## **Informe Preliminar de ejecución de Plan de Mejoras – Año 2**

### **1. Introducción**

El presente informe tiene como objetivo dar cumplimiento a lo establecido en el Plan Operativo Anual de la Dirección de Trabajo Social correspondiente al periodo 2024, y constituye un recuento de los principales avances obtenidos en el periodo mencionado.

El seguimiento se desarrolla conforme a las acciones delineadas en el Plan de Mejoras, elaborado tras el proceso de Evaluación Institucional y las recomendaciones recibidas en el Informe Final emitido por la ANEAES. Este informe pretende ser una herramienta para el control y evaluación de los avances de los compromisos de mejora asumidos, y orientar la implementación de acciones estratégicas para atender las áreas de mejora identificadas.

En línea con los principios de calidad y excelencia académica, este informe refleja el esfuerzo conjunto de los diversos departamentos de la institución, donde uno de los principales referentes es el área de Gestión de la Calidad.

### **Principales Resultados por Dimensión y Criterio correspondiente**

<b>DIMENSIÓN: 1 GOBERNANZA</b>	
<b>CRITERIO</b>	<b>AVANCES</b>
<b>Eficacia de la Gestión del Plan de Desarrollo</b>	Se acordó, en colaboración con el Área de Gestión de la Calidad, la elaboración de un documento vinculante para Trabajo Social que articule los objetivos del Plan Estratégico Institucional (PEI) con los de la carrera.

<b>DIMENSIÓN: 2 PROYECTO ACADÉMICO</b>	
<b>CRITERIO</b>	<b>AVANCES</b>

<b>Relevancia del Perfil de Egreso</b>	Se cuenta con un perfil de egreso, elaborado por el equipo de actualización de la Malla curricular. Asimismo, se cuenta con informe de consulta a egresados y medio externo utilizados como insumos para la actualización del perfil de egreso.
<b>Pertinencia de los Objetivos de la Carrera</b>	Fue acordada la elaboración de un documento vinculante entre el PEI y los objetivos específicos de la carrera, en colaboración con el área de Gestión de la Calidad.
<b>Pertinencia de Mecanismos de Admisión</b>	Se cuenta, en el marco de la revisión de la malla curricular con una propuesta elaborada de curso preparatorio común para la FACSO.
<b>Eficacia en la Implementación y Actualización del Plan de Estudios</b>	Se cuenta con documento borrador de vinculación e integración de materias por áreas, a cargo del equipo de actualización de la malla curricular. Asimismo, se cuenta con borrador de una política de inclusión cuya revisión se encuentra actualmente a cargo de la Dirección Académica y área de Gestión de la Calidad.
<b>Pertinencia y Eficacia de los Procesos de Enseñanza Aprendizaje</b>	La evaluación de docentes por parte de estudiantes, se realiza de manera semestral, sin embargo, el área de Gestión de la Calidad está trabajando actualmente en un sistema integrado de instrumentos de evaluación y otros instrumentos.
<b>Pertinencia y Eficacia de las Técnicas Evaluativas Aplicadas</b>	Se cuenta con un documento borrador de procesos de enseñanza-aprendizaje (anteriormente denominado documento de monitorización), elaborado por la Dirección de Trabajo Social, Dirección de Sociología y la Dirección Académica.

#### **Descripción breve por dimensión:**

Con relación a las dimensiones de **Gobernanza, Personas, Recursos, Impacto y Resultados** (Vínculo con el medio externo), la Dirección de Trabajo Social lidera el Equipo de Seguimiento del Plan de Mejoras, formalizado mediante la Resolución del Decanato N.º 159/24. Este equipo tiene una distribución de tareas específicas para la elaboración de los documentos comprometidos en cada dimensión del plan de mejoras. Todo este proceso se desarrolla con el acompañamiento técnico del área de Gestión de



**Trabajo social**

FACSO / UNA

**Universidad Nacional de Asunción**

**FACULTAD DE CIENCIAS SOCIALES**

**DIRECCIÓN DE CARRERA TRABAJO SOCIAL**

[www.facso.una.py](http://www.facso.una.py)

Telefax: 595 21 – 510-407

San Lorenzo -- Paraguay

la Calidad, cuya participación garantiza la implementación de estrategias alineadas con los estándares de excelencia académica.

La dimensión **Proyecto Académico**, es el pilar fundamental del Plan de Mejoras, ya que impacta directamente en la calidad de la formación que reciben los estudiantes y en la alineación de los procesos educativos con los requerimientos actuales del entorno social y profesional, además de ser la dimensión con mayores recomendaciones recibidas por parte de la Agencia. Durante el año 2024, se ha dado un avance significativo en las acciones vinculadas a esta dimensión, destacándose especialmente el trabajo sistemático en la actualización de la malla curricular de la carrera. El equipo responsable, actualizado por resolución del Decanato N° 195/24, realiza actualmente un análisis detallado de los programas de estudio, asegurando la coherencia entre áreas y entre asignaturas, así como la carga horaria y el perfil de egreso. Este proceso se encuentra en la etapa de análisis interno y una vez que se cuente con el documento de la propuesta de actualización será remitido a la instancia pertinente para su revisión y posterior socialización con comunidad académica.